

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Reacción salvadora

De los peores ciegos y sordos, que son los que voluntariamente cierran los ojos a la luz y se imponen los ojos, dejaban de ver y de oír cosas y cosas que evidencian que se ha producido ya un cambio profundo y extenso en la opinión nacional. En tiempos de la primera República y de las otras Constituyentes alguna se envanecía en ellas del arraigo de las nuevas ideas, y un Prelado insigne, que lo era entonces de Jaén, el más tarde Cardenal Monescillo y Vico, resplandeciente:—¡Ya vendrá la reacción! ¡Ya vendrá la reacción! ¡Y ¡ay de todos si no viérais, porque podría descontarse que el enfermo sería presa de la muerte!

Cuando se habla de la reacción no se alude para nada a ningún movimiento de los llamados regresivos ni a ninguna de las ofensivas preparadas en las obscuridades de las cavernas. Se alude, simplemente, a esa especie de autodeterminación de las propias fuerzas para pronunciarse contra las causas de la enfermedad, volviéndose contra ella, y eliminándola de su organismo echándola fuera de sí como el mar sus escorias.

Que este gran reacción se está operando lo demuestra la ley llamada de defensa de la República, en la cual un alfiler que fuera poco apreciado y nada delinado, no habría dificultad mayor para suprimir al adversario, o para hacerlo suprimido, si bien en esta tierra española de la ortodoxia y de la persecución reciben impetuosa las más firmes resistencias y las más justificadas rebeldías.

Para esta reacción tan intensa como exosa, ¿quién la ha provocado? ¿Campañas de periódicos contrarios al régimen? ¿Campañas de tribunas adversarias de la República? ¿Las hojas clandestinas que denunció el señor Azáña, redactadas por plumas de bellacos para herir y desprestigiar al Gobierno? Esas preguntas hay que contestarlas con rotunda negativa. Los escritores y oradores no republicanos, apenas han actuado desde el 14 de abril hasta ahora. O lo han hecho rara vez con medias palabras o por señas, que sólo podían entender los locos. Y, sin embargo, la reacción se ha producido espontáneamente y estamos seguros de que se extenderá y fortalecerá.

¿Quién la ha impulsado? A un modo de ver, el Gobierno. El Gobierno, que en ciertos gravísimos asuntos se ha prestado a desempeñar el papel de boyo y ha ido dando los vientos desastados de las fustes minorías de las Constituyentes le han querido llevar. El Gobierno que se olvidó de que lo era, por lo que lo era y para lo que lo era, y ha defendido, juntamente, las esperanzas de los ciudadanos sensatos y de los extremistas que las cifraban en que a la revolución política le siguiera, como la consecuencia a la premisa, la revolución económica y social.

Se habla heho antes del 14 de abril y se prestigió después de esta fecha una gran campaña de captación de las voluntades, que produjo aquel apasionamiento político colectivo que llevó al triunfo electoral de los republicanos y a la caída del régimen precedente. Y algunos españoles que han recibido injercciones soviéticas, que creen que se iniciaba e irían co-

munistas. Y la gran mayoría del país militante y abstenido pensó que se abría la era en que iban a actuar desde el Gobierno, honestamente despojadas, la libertad y la autoridad. Por el espíritu de los primeros pasó como una ráfaga de aire por una hoguera, la lealtad del Gobierno para con los incondicionales, incondicionalistas y ladrones antes, mientras y después de sus vanallemos. Y esa lealtad que fué impunidad, dió aliento a los que deseaban la revolución social, de la que hubo chispazos y brotes en casi todas las provincias. Y las gentes oscuras empezaron a reaccionar, porque no valen la autoridad ni la libertad en ninguna parte, si el desorden y el esfuerzo en todas. Y la gran muchumbre de españoles que soñaron, pensaron o aceptaron una República para todos, sin doctrinamientos, sin sectarismos, sin persecuciones, manteniendo la ley, defendiendo la civilidad, pero rindiendo el homenaje más respetuoso a todas las conciencias, se sintieron oprimidos despoticamente, por el peso de los despotismos, que es el de muchos, en sus creencias y en sus sentimientos, viendo que allí donde sin contradicción se levantaban voces para amparar en el derecho a quienes dicen profesar unas ideas que son el germen de los hechos comunistas y nihilistas, se levantaban otras voces, que eran ofensas y trufaban en las realidades del Gobierno, poniendo estorbos, dificultades e impedimentos al ejercicio de las virtudes religiosas y patrióticas.

Ofendidos tan gravemente los sentimientos y las creencias de tantos españoles, viendo amenazado el principio de la propiedad individual, recordando que se le prometió un gran ahorro y se le da un gran déficit, viéndolo en ambiente de inseguridad y de incertidumbre, las gentes numerosas que, aun siendo republicanos o no siendo antirrepublicanos, e incluso sin dejar de sentir simpatía por la institución monárquica, quieren en todo paz, tranquilidad, orden para que puedan desenvolverse las actividades nacionales, estas gentes, digo al sentirse defraudadas, han reaccionado, comprendiendo que se ha ido demasiado lejos sin ventaja ninguna, antes bien con grave daño para España.

Esta es la opinión general, aunque no sea la opinión reducida; ¿La desagraviarán el Gobierno y las Constituyentes? Lo tenemos por muy difícil. El agravio continuará y aun se agravará en lo sucesivo; y la reacción, a su vez, se irá acentuando. Y España se pondrá en pie, no por un interés meramente político, formalista, sino por los intereses religiosos y social, por que si salvan estos, con República o sin República, se salvará la Patria.

MIGUEL PESAFLORES

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Madrid el teniente coronel de Caballería retirado don Antonio Pérez con su distinguida esposa.

—Ha regresado de Madrid el alcalde don Amancio Muñoz de Z.ira.

—Con el jefe del regimiento de Infantería de Marina de esta Base Naval don Adrián Sánchez Ocaña y su distinguida esposa doña Albarilla

Díaz Spoilorno pasa una temporada en bella sobrina Blenita Díaz Spoilorno.

—A Cieza ha regresado el Secretario de aquel Ayuntamiento don José María López y su bella esposa doña María Solé.

—De Valencia han regresado don Antonio Morón y su distinguida esposa doña Fany Bahigas.

—De Madrid ha regresado don Jorge Gray su distinguida esposa doña María de la Figuera y su bella hija Teresa.

—A última hora de esta tarde, es esperado de Madrid, el Excmo señor Alcalde don Juan Cervera jefe de esta Base Naval.

—Ha regresado de Bilbao, a donde fué con motivo del fallecimiento de su señor padre, la distinguida señora doña Josefina Aldamiz, esposa del jefe del taller de torpedos de este Arsenal, don Carlos Barreda, a quienes volveremos nuestro pésame.

NOTAS VARIAS

—Ha sido nombrado Delegado en Cartagena del Tribunal Tutelar de Menores de Murcia el culto profesor y abogado don Enrique Antón Cano.

ENFERMOS

Está mejorada de su enfermedad doña Luisa Cándida, esposa del comandante de Infantería de Marina don Enrique de la Huerta.

LETRAS DE LUTO

Con motivo de cumplirse el segundo aniversario de la muerte de nuestro inolvidable amigo don José Jaén Martínez, virtuosísimo párroco que fué de Nuestra Señora del Carmen de esta ciudad, de grata memoria, se celebró esta mañana en dicha iglesia un solemne funeral por su alma, al que concurrieron numerosas amistades del linado.

A su hermana doña Isabel y demás familia renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

Teatro Circo

El próximo día 21 debutará en este teatro la compañía de comedias y dramas de Pedro Sepúlveda y Salvador Mora, con el estreno de la obra de Arloches «Los chamanteros».

AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del alcalde accidental señor Céspedes se reunieron ayer mañana en el Ayuntamiento los presidentes de la Unión Mercantil, Club de Regatas, Cartagena F. C. y otros varios elementos al objeto de tratar de la invitación que se ha recibido del Gobierno civil de Alicante para que Cartagena contribuya con algún festejo al programa de fiestas que se ha de celebrar en dicha ciudad con motivo de la próxima visita oficial del Presidente de la República.

Se acordó en principio que Cartagena organice una regata contando con el patrocinio de yolas del Club y un partido de fútbol a base del Cartagena F. C.

Se citará a nueva reunión, para tomar acuerdo definitivo.

Discos Odeón y Voz de su Amo
Ventas a plazos y al contado
CASA U.—MAYOR 13

Información de Marina

Del Departamento

Se pasaporte para Ceuta, al alférez de Navío don Joaquín Preysler.

—Embarco en el torpedero número seis, el tercer maquinista don Venancio Quintanilla.

—Idem en el submarino «G-3» el de igual empleo, don Antonio Clemente.

—Embarco en el submarino «A-2» don Juan Lorenzo Castro tercer maquinista.

Del Diario Oficial

Dispone que el teniente de navío don Juan J. González, pase asignado a la Comisión inspectora para embarcar en su día de segundo comandante en el destructor «Almirante Valdés».

—Destina al cañonero «Cañales» al alférez de navío don Pablo J. Bueno.

—Idem al idem «Cáceres del Castillo» el alférez de navío don Luis Jaendén.

—Dispone que en los empleos de capitán de navío y capitán de fragata será condición precisa para el ascenso, que de los dos años de embarco uno por lo menos sea de mando de buque de combate en tercera situación, pudiendo cumplirse el resto de las condiciones en los cargos de Jefe de E. M. de Escuadra o División o jefe de una fuerza naval. Estos cargos no podrán desempeñarse, sino después de haber cumplido un año de mando directo de buque. Los capitanes de navío y fragata que actualmente están cumpliendo sus condiciones en los expresados cargos se les respetaran los derechos adquiridos sobre el particular.

—En el empleo de capitán de corbeta, será condición para ascender, tres años como mínimo de condiciones de embarco en buque en tercera situación y de ellas, uno por lo menos de mando.

Los deslidos de jefes de E. M. en este empleo, no serán considerados como deslidos de mando.

—Dispone que el coronel de Infantería de Marina don Rafael Barrionuevo, pase a la situación de disponible forzoso en Cartagena.

Información de Ejercito

Diario Oficial

Nombra al siguiente personal de Aviación para la Escuela de Tiro y Bombardeo de Los Alcázares:

Primo Mayor Jefe, comandante don Luis Bargañete Reparaz, teniente don Antonio Mendrera Sierra, capitanes médicos don Carlos Fernández y Fernández y don José Bort Abal;

Profesores y auxiliares: capitanes don Emilio Sentero Cataneo, don Vicente Sintes Fábregas y don José Meléndez Sierra.

Servicios de aeródromo: capitán don Manuel Negrón Cuevas.

Escuadrilla terrestre: capitán don Martín Selga, Peres, tenientes don Manuel Mula García, don Aurelio Villimar Magallona y don Santos Bañón Rodríguez.

—Destina al Parque regional de aviación (Los Alcázares) al capitán don Luis Bargañete Reparaz y al ca-

plán de Intendencia don Augusto Aguilar Crespo.

—La Junta calificadora de aspirantes a destinos públicos anuncia la vacante de cartero de Basí (central de Cartagena) con 600 pesetas de sueldo.

En el Patronato

Se celebran con extraordinaria brillantez las fiestas de la Inmaculada.

La Asociación de Hijos de María del Patronato del S. C. de Jesús organizó para ayer domingo la celebración de la fiesta de la Inmaculada Concepción, a fin de no restar brillantez a las que tuvieron lugar el día de la Purísima, organizadas por otras juventudes hermanas. Los actos resultaron todos muy solemnes, poniendo estos simpáticos jóvenes una nota de entusiasmo por los hermosos ideales que defienden y dando un alto ejemplo de catolicismo y de amor a la Virgen Santísima.

En la capilla del Patronato preciosamente adornada tuvo lugar a las 8 misa de Comunión general. Ofició el Arcipreste don Pedro Gambín y concurrieron unos doscientos congregados con gran fervor. Terminada la misa se obsequió a todos con un espléndido desayuno, servido por las buenas Hermanas de este Centro.

A las diez con gran concurrencia, se celebró una misa solemne, cantada por el coro de jóvenes del Patronato que dirige el notable profesor don Antonio Lauret con acompañamiento de Orquesta, interpretándose una inspirada misa del antiguo director de esta Asociación y capellán retirado de la Armada don José María Torres. Ofició el R. P. José Beal, Superior de esta residencia de misioneros del Corazón de María, actuando de diácono el capellán del Patronato don Pedro Lozano y de subdiácono el R. P. Puyo, C. M. F.

Ocupó la Segrada Cátedra el párroco católico del departamento don Vicente Vela, que con su peculiar elocuencia dedicó un hermoso discurso a la juventud católica, que en la oración y en la acción tienen señalado su programa.

Terminada la misa, se procedió al reparto de 700 raciones de pan a los pobres.

Por la tarde con gran éxito tuvo lugar la velada organizada por la Sección Dramática. El salón abarrotado de distinguido público y en la tribuna presidencial acompañaron a la Reverenda Madre Sor Matilde, el R. P. Beal, el Arcipreste señor Gambín, la hermana inspectora que ha venido de Madrid Sor Antonia Lacore y las Superiores del Asilo de la Purísima y otras casas.

El precioso drama en 4 actos «El Misionero» tuvo una lucida interpretación por los señores Zapata, Manolo, Cuervo, Jorquera, Cristóbal, Albero, Gálvez y demás intérpretes que se ocharon fuertes ovaciones.

Fulgencio del Cid recitó varias poesías y leyó un discurso de salutación a la Superiora y Cristóbal López con su notable voz de tenor cantó bonitas composiciones.

El pianista señor Lauret dió un selecto concierto en los entreactos.

Se obsequió al público con una preciosa imagen de la Purísima que correspondió al número 237.

Nuestra felicitación a la juventud del Patronato por el entusiasmo con que ha celebrado su tradicional homenaje a su Patrona la Inmaculada Concepción.